

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Kehamilan, persalinan, dan masa nifas merupakan suatu proses alamiah dan fisiologis (Sulistyawati, 2009). Perubahan fisiologis yang terjadi pada kehamilan antara lain adanya perubahan pada sistem reproduksi, payudara, sistem pencernaan, sistem perkemihan, sistem pernafasan, sistem muskuloskeletal, sistem pernafasan, sistem integumen dan berat badan. Kehamilan pada umumnya berjalan dengan normal, namun kadang tidak sesuai dengan yang diharapkan serta sulit diprediksi apakah ibu hamil akan bermasalah selama kehamilan atau tidak (Nelazyani & Hikmi, 2018).

Permasalahan atau komplikasi yang kemungkinan akan muncul pada saat memberikan asuhan kepada klien menjadi tanggung jawab bidan sebagai tenaga kesehatan dalam memberikan asuhan kepada ibu, bayi dan balita. Bidan harus bisa memberikan pelayanan semaksimal mungkin sesuai dengan kewenangan sebagai bidan.

Pelayanan yang diberikan oleh bidan dapat berupa asuhan komprehensif (*Continuity Of Care*), yaitu pemberian asuhan selama masa kehamilan, persalinan, nifas dan bayi baru lahir. Hasil penelitian melaporkan, perempuan merasakan kepuasan yang lebih tinggi setelah didampingi oleh bidan pada saat pelayanan asuhan komprehensif. Rasa puas tersebut dirasakan karena bidan dalam memberikan pelayanan kepada klien dapat

berupa pemberian konseling, informasi dan edukasi (Fitri & Setiawandari, 2020).

Asuhan komplementer yang dapat diberikan bidan pada bayi baru lahir salah satunya yaitu pijat bayi yang memberikan manfaat yang cukup besar bagi ibu dan bayinya. Tujuan dari pemberian pijat bayi ini diantaranya adalah ibu dan bayinya sehat (Hidayanti, 2018). Pijat bayi yang dilakukan secara teratur dan benar dapat menjadi *bonding* (ikatan) antara ibu dan bayinya, dan meningkatkan produksi ASI.

Hasil penelitian lain mengemukakan bahwa pijat bayi efektif untuk meningkatkan berat badan bayi. Terdapat kenaikan berat badan bayi setelah diberikan pemijatan dengan rerata 0,916 kg. Bidan dapat memberikan pendidikan kesehatan dan melakukan pelatihan pijat bayi secara terus menerus pada ibu-ibu yang memiliki bayi usia 0-3 bulan, agar pertumbuhan bayi dapat optimal (Elya et al., 2018).

Health A & Bainbridge N (2014) menjelaskan manfaat dari pijat bayi diantaranya yaitu dapat mengatasi bayi rewel, meningkatkan kepercayaan diri orang tua, menciptakan kemampuan orang tua untuk mengenal anaknya lebih dekat dan mengenali berbagai respon yang berpengaruh pada kematangan hubungan orang tua dan bayi. Selain itu juga dapat menciptakan *bonding* yang optimal (Yuniati, 2021).

Berdasarkan latar belakang diatas, penulis tertarik untuk memberikan asuhan kebidanan komprehensif pada Ny. L dengan penerapan pijat bayi di PMB Bidan I Kabupaten Cianjur tahun 2022. Penulis akan mengimplementasikan asuhan kebidanan komprehensif secara fisiologis

yang bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan ibu dan anak dari mulai kehamilan, persalinan, nifas, bayi baru lahir dengan dengan penerapan pijat.

B. Rumusan Masalah

Bagaimana proses asuhan kebidanan komprehensif pada Ny. L dengan penerapan pijat bayi di PMB Bidan I Kabupaten Cianjur tahun 2022 ?

C. Tujuan

1. Tujuan Umum

Melaksanakan asuhan kebidanan komprehensif pada Ny. L dengan pendekatan manajemen kebidanan di PMB Bidan I Kabupaten Cianjur pada tahun 2022.

2. Tujuan Khusus

- a. Melakukan asuhan kebidanan kehamilan trimester 3 dengan manajemen kebidanan
- b. Melakukan asuhan kebidanan persalinan dengan manajemen kebidanan
- c. Melakukan asuhan kebidanan nifas dengan manajemen kebidanan
- d. Melakukan asuhan kebidanan bayi baru lahir dengan manajemen kebidanan serta penerapan pijat bayi
- e. Menganalisis permasalahan serta kesenjangan antara teori dan praktik yang ditemukan selama memberikan asuhan kebidanan komprehensif.

D. Manfaat

1. Bagi Institusi

Dapat dijadikan sebagai bahan bacaan bagi mahasiswa yang akan menyelesaikan Laporan Tugas Akhir serta menjadi tambahan sumber bagi mahasiswa kebidanan.

2. Bagi Klien dan Keluarga

Bisa mendapatkan asuhan kebidanan secara menyeluruh yang dimulai sejak kehamilan, persalinan, nifas, bayi baru lahir dan pelayanan KB.

3. Bagi Penulis

Dapat meningkatkan kompetensi dalam memberikan asuhan komprehensif serta hasil studi kasus ini dapat dijadikan sebagai bahan evaluasi pengkaji kedepannya dalam menerapkan asuhan komprehensif yang tepat dan benar. Selain itu juga penulis dapat menerapkan asuhan komplementer yaitu pijat bayi terhadap bayi baru lahir.

E. Keaslian Penelitian

Dengan ini penulis menyatakan bahwa Laporan Tugas Akhir dengan judul “Asuhan Kebidanan Komprehensif Pada Ny. L Dengan Penerapan Pijat Bayi di PMB Bidan I Kabupaten Cianjur Tahun 2022” adalah benar dilaksanakan langsung oleh penulis dalam jangka waktu yang telah ditetapkan oleh pihak Pendidikan dan tidak ada rekayasa apapun dalam pembuatan laporan. Adapun sumber yang digunakan dalam laporan tugas akhir ini telah dicantumkan dalam daftar pustaka.